

Grupo "Ecologista Gaviotas", A.C.

Ave. Del Pacífico # 1115. Playas de Tijuana.

Tel. y Fax: 680-69-25

e-mail: gaviotas@telnor.net

ECO NOTICIAS *¡INFORMA Y ALERTA!*

Tijuana B.C., Septiembre del 2005
MES DE LA PATRIA

MUNICIPIO:

El día 19 de agosto, por solicitud de nuestra agrupación, el Delegado de Playas de Tijuana convocó a diferentes instituciones para tratar la problemática de las aguas residuales a cielo abierto en la col. Divina Providencia del Cañón de los Laureles, a esta reunión acudieron representantes de la Dirección de Ecología del Estado, Dirección de Protección al Ambiente, la Coalición Ja-jañ, Vecinos de la colonia Divina Providencia y nuestra agrupación. Durante la reunión nuestro representante en Mexicali, el Dr. Baltazar Macias mencionó dura y crudamente la discriminación hacia las comunidades pobres afirmando que si este problema de contaminación al ambiente que ha provocado daños a la salud ocurriese en el Fraccionamiento Playas de Tijuana o en la col. Hipódromo, nuestros gobernantes inmediatamente darían solución, pero en esta ocasión NI ESTADO, NI FEDERACIÓN, NI MUNICIPIO, se interesan por solucionar este problema. Ejemplo de esto, los servicios públicos del estado (CESPT) llevaron a cabo varios años atrás una obra de drenaje en dicha colonia la cual a la fecha se encuentra inconclusa.

En días pasados (7 de septiembre) solicitamos reunirnos con técnicos de la Cespt quienes nos afirmaron que había grandes avances para solucionar el problema, un día después nos dirigimos a inspeccionar mediante un recorrido por el Cañón de los Laureles y lo que encontramos fue la eliminación de una alcantarilla cercana a la Escuela Basilio Badillo, sin embargo las descargas no se han reducido y observamos que se están generando mas escurrimientos ahora de la Col. Vista Encantada donde también tienen grandes problemas con los escurrimientos que son parte del mismo cañón.

Cuanta razón tiene el Dr. Baltazar Macías!, nuestro Delegado se comprometió a convocar a todas las dependencias competentes en esta problemática, incluyendo a ISSESALUD y Servicios Médicos Municipales sin embargo ya han pasado tres semanas y la convocatoria no se ha hecho efectiva, mientras los habitantes de las colonias del Cañón de los Laureles continúan con un problema de contaminación y salud por las descargas de aguas residuales a cielo abierto, por ello, nuestra agrupación tomará la iniciativa para convocar y buscar solucionar esta situación.

Pero no todo es malo, también están sucediendo cosas positivas como la inauguración de *"La esquina/ Jardines de Playas de Tijuana"* y hay que reconocer el trabajo de Carmen Cuenca y el Proyecto InSite_05. Tenemos proyectada la participación de la comunidad para formar un comité que de continuidad al mantenimiento y conservación de este espacio cultural-ambiental. Por otra parte nuestros vecinos en Rosarito comienzan a trabajar para presentar una nueva imagen de sus playas invirtiendo en una maquina para limpiarlas, este tractor cuenta con brazos para introducirlos a 1.5m de profundidad en la arena y remover la suciedad, solamente falta que pongan orden a los vehículos motorizados y cambien la ruta de los paseos en caballos; aquí en Playas de Tijuana tenemos desde 1997 un tractor para el mismo fin, sin embargo, lo tienen almacenado o guardado en alguna parte.

Nuestros vecinos de Rosarito y Ensenada ya instalaron el Comité de Playas Limpias a lo cual nuestras autoridades en Tijuana todavía ni siquiera convocan para la instalación del comité a lo que estaremos atentos. Lo positivo es que se han comprometido para participar con la sociedad civil proporcionando vehículos recolectores de basura pesada y el producto de la limpieza de la Campaña Binacional de Limpieza de Playas del día 17 de septiembre, misma fecha que aprovecharemos para efectuar una limpieza paralela en Terrazas de San Bernardo y hacer participe a la comunidad de estos eventos

ESTADO:

Por fin el día 26 de agosto, sesionó el Consejo Estatal de Ecología donde nuestro representante por Tijuana tuvo a cargo el tema de las regasificadoras a lo largo del Litoral haciendo la presentación Bill Power, José Luis Sánchez, el representante de Desarrollo Económico del estado de B.C. y el mismo Ignacio Martínez, todos ellos presentando los daños al medio ambiente sustentados en investigaciones solamente el representante de Desarrollo Económico habló de las benevolencias; como siempre se hizo la recomendación de efectuar más estudios e investigaciones a lo que Bill Power demostró que ya se tienen las investigaciones tanto en los E.U. como en México de que los únicos beneficios son para E. U. **¡y esto lo dice un Ing. especializado estadounidense!**

FEDERACIÓN:

Hemos invitado a la Procuraduría de Protección al Ambiente y a Zona Federal Marítimo Terrestre, para llevar a cabo un recorrido de inspección a lo largo del litoral desde la Línea Internacional hasta Ensenada, claro que invitaremos también a Semarnat y a la Comisión Nacional de Aguas. Por otro lado los Municipio también tienen responsabilidades, pues tendrán que corregir permisos irregulares de accesos tomados por particulares, de esto en los tres municipios existen fraccionamientos que obstruyen las entradas hacia las playas; el Estado por su parte, tendrá que regularizar por medio de plantas de tratamiento las descargas de aguas residuales dentro de los fraccionamientos y las que provienen de Cañadas de diferentes colonias con problemas de drenaje y alcantarillado.